

ESCRÍBENOS:

estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx  
(686)-4-15-79-39 (solo mensajes)

Fecha: 15 de Enero de 2025

Presidió los trabajos del Foro de Consulta en Energía

## MXLI SERÁ EL PRIMER MUNICIPIO DONDE SE IMPLEMENTARÁ EL PROGRAMA DE PANELES FOTOVOLTAICOS: MARINA DEL PILAR

MEXICALI.- Tremendo salto fue el que dio la alcaldesa de Mexicali, NORMA BUSTAMANTE, desde la primera fila de las butacas del enorme auditorio "Auka", del Ceart, al ser llamada para dar las palabras de bienvenida en el Foro de Energía que este martes se celebró en la capital del estado, hasta dónde se dejó venir la plana mayor del sector energético del país, encabezado por la secretaria de Energía del gobierno federal, LUZ ELENA GONZÁLEZ ESCOBAR.

La ceremonia de arranque fue encabezada por la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, quien en tono de broma les dijo a los distinguidos visitantes que los invitará a que regresen en los días de agosto, para que prueben el calor cachanilla, lo cual provocó risas y murmullos entre el público asistente, en su mayoría personas ligadas a empresas dedicadas a la producción y comercialización de la electricidad, como fue el caso de ABRAHAM ZAMORA TORRES, presidente de SEMPRA a nivel nacional. Pero quien andaba tendido como el bandido queriendo obtener apoyos para resolver el tremendo problema que tienen los pozos de agua para riego en el Valle de Mexicali, fue el recientemente electo presidente del Módulo 4, VALENTÍN GASPAS, a quien se le vio platicando con el delegado federal de la SEP en Baja California, GUADALUPE ACUÑA. Al finalizar este importante evento, se informó que sus propuestas serán tomadas en cuenta para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo 2025.

Este miércoles, a la una de la tarde, la Facultad de Arquitectura y Diseño de la Universidad Autónoma de Baja California hará un homenaje al ex rector de



**El arquitecto RUBÉN CASTRO BOJÓRQUEZ, será homenajeado hoy por la Facultad de Arquitectura de la UAAC.**



**La gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA presidió los trabajos del Foro de Consulta a la Sociedad en Energía, ayer, en el Salón Auka del CEART, ante la presencia de un numeroso auditorio y acompañada por la secretaria de Energía del gobierno federal, LUZ ELENA GONZÁLEZ ESCOBAR y la directora general de la CFE, EMILIA ESTHER CALLEJA ALOR. Las ponencias serán tomadas en cuenta para el diseño del Plan Nacional de Desarrollo, que lidera la presidenta CLAUDIA SHEINBAUM. Este plan será esencial para el fomento de las energías limpias, por lo que Mexicali será el primer municipio de México en implementar un programa de paneles fotovoltaicos, como lo anunció recientemente la presidenta de la República, dijo la mandataria.**

la máxima casa de estudios, arquitecto RUBÉN CASTRO BOJÓRQUEZ.

El reconocimiento a la extraordinaria trayectoria de RUBÉN, quien también fue director del Instituto Tecnológico de Mexicali, será en el Aula Magna "arquitecto Macario Jorge Aguirre Puente", ubicada en la calle Churubusco, en la Unidad Universitaria.



**Dicen que ALFREDO ARENAS (en la foto), "El Cazarrecompensas" será el coordinador de seguridad en el estadio de Los Águilas de Mexicali, durante la Serie del Caribe que iniciará el 31 de enero.**

ALFREDO ARENAS, "El Cazarrecompensas", como se le conoció cuando ubicaba y capturaba en tierras bajacalifornianas delincuentes buscados por el brazo de la ley de los Estados Unidos de América, principalmente gringos sátiros, es mencionado con grandes posibilidades para coordinar la seguridad en el estadio de béisbol profesional de Mexicali durante la Serie del Caribe.

Ya tiene callo sobre el tema pues ha coordinado la seguridad en varios estadios

de los Estados Unidos, tanto en juegos profesionales de béisbol como de fútbol americano, a donde ha entrado con detectores y perros que olfatean explosivos. ¡Verídico!

Durante muchos años, ALFREDO fue enlace "internacional" de la desaparecida Policía Estatal Preventiva.

LIBBETH MATALOZANO, lideresa del Partido Acción Nacional en la entidad, tendrá encuentro con representantes de los medios de comunicación, hoy, a las once de la mañana, en la sede estatal de este instituto político ubicada en Pioneros y Calafia.

Cuentan que trae parque hasta para tirar para arriba con el tema del reemplazamiento vehicular por tanto ruido que se ha hecho sobre este tema.

Treinta años gobernó el PAN en Baja California y a ninguna de sus dirigencias se les ocurrió pasar la charola o realizar actividades para comprar terreno y construir edificio propio, pues siguen pagando renta, y no es cualquier baba de perico, porque el inmueble se encuentra en el corazón el Centro Cívico y Comercial de Mexicali.

**LANZANS.O.S.PARALOS POLICÍAS DE SAN FELIPE**

Un agente de la policía municipal de San Felipe, pidió publicar lo siguiente: "Causó conmoción el día 05

de enero del año en curso, a las 23:00 horas, justamente en las afueras de la casa de agente de la policía municipal, Germán Rubio, con trece años de servicio, quien fuera ultimado por decenas de obuses de alto calibre, casi en frente de su familia, al momento en que tripulaba su auto Honda gris modelo 2005, cuando tenía escasos 15 minutos que había concluido su turno. Cabe decir, que fue el primer evento de esta naturaleza, donde el primer Ayuntamiento porteño, tuvo la tarea de afrontarlo solo, sin la ayuda de nadie, pese a que hace dos años murieron en las mismas circunstancias, dos agentes con rango, pero fue la ciudad, quien se hizo cargo de las honras fúnebres. Todo era confusión y caos, por no tener un hospital de primer nivel, que atendiera eficientemente las lesiones mortales sufridas, además sin contar con apoyo numerosos de otras corporaciones, como era antes, ahora apartados del mundo, sin el apoyo habitual, menos aún el político. Fue un bullicio emocional, desde el momento del tiroteo, hasta cuando se despidió al agente, donde reinaba la incertidumbre por la tensión que genera los grupo criminales en el ánimo del Ayuntamiento, todos lloraban, mandos, policías, la sociedad, su familia, incluso hasta el presidente municipal, Lic. José Luis Dagnino, quien a medias pudo dar su discurso a los dolientes. Promotores de este movimiento, es momento de atender el puerto. No lo dejen solo, no nos dejen solos".



Por RAFAEL MENDOZA MADRID

### Las Memorias del Nácori

**El corazón de Don Antonio Valdez Herrera, no se quedó en Ensenada, sino en Mexicali**

Por RAFAEL "Nácori" MENDOZA MADRID

Por Rafael "Nácori" Mendoza Madrid

Todavía recuerdo, -y sus lágrimas las sigo viendo-, cuando al estar celebrando el primer siglo de fundación de Mexicali en el año del 2003, me tocó entrevistar a Don ANTONIO VALDEZ HERRERA en el marco de un homenaje especial que se le tributó en una área de permanencia pública en el interior del centro comercial de Mexicali conocido como "Plaza La Cachanilla", por su enorme e imborrable legado cultural heredado a estas benditas tierras, a través de sus composiciones musicales que ya son un referente internacional como el corrido, "Soy Puro Cachanilla" y "Tierra Generosa". En el momento en que su amigo y paisano, GILBERTO "Sahuariapa" VALENZUELA, interpretaba el mencionado corrido "Soy Puro Cachanilla", yo me encontraba sentado a la izquierda de ANTONIO mientras que a su derecha lo hacía su distinguida esposa. Al ir siguiendo la entonación de las letras de este corrido, se sentía, se palpaba en el ambiente que su compositor estaba disfrutando de un agradable sabor a vida en su más profundo contenido. Se apreciaba que aquel respetable personaje, estaba trayendo a su memoria pasajes bonitos y también tristes que lo habían enseñado a amar profundamente estas tierras. Era la imagen de un hombre verdaderamente agradecido con estas tierras cachanillas. El hombre que ya había pizcado algodón en los campos de la Colonia Caranza del Valle de Mexicali y que también había sido policía, cantante y locutor, entre otros batallares, no parpadeaba, su mirada estaba fija y concentrada en aquel sublime momento que encerraba para él un cúmulo de recuerdos todos infinitos. Ya para finalizar la interpretación y letra del referido corrido "Soy Puro Cachanilla", que era entonado con verdadero sentimiento por "El Sahuariapa", en donde concluye: "Y en Ensenada se quedó mi corazón", le pregunté: ¿Es cierto Don ANTONIO que en Ensenada se quedó su corazón? Al escuchar mi pregunta, aquel guerrero triunfador de mil batallas por la ciudad y Valle de Mexicali, se aflojó y sin voltear a verme, bajó su mirada y con el dedo índice de su mano derecha, me señalaba el piso, diciéndome, sin levantar su mirada: "Fue aquí en Mexicali en donde se quedó para siempre mi corazón". Luego vi brotar de sus ojos ya cansados por los años, copiosas lágrimas que, al observarlas también su señora, le pasó discretamente un pañuelo para que se las enjugara. Después de este encuentro ya le perdí su huella, porque por razones de salud ya estaba retirado de vida pública, falleciendo a la edad de 85 años en la Ciudad de México en donde tenía su residencia.

**Laquepaque**  
UN HONORIFICATO DE JALISCO EN BAJA CALIFORNIA

**ENSENADA.-** Que dice la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, que el "reemplazamiento" es opcional.

Que si los propietarios de vehículos registrados en el padrón estatal quieren hacer el trámite, bien, y sino, también.

Qué bueno que la mandataria hace la aclaración. Me da gusto!

Lo que no entiendo es para qué esperar que el H. pueblo se alebreste, para entonces salir con la aclaración.

Tiempo se tuvo de sobra para hacerlo antes.

Otra cosa que mi reducido coeficiente intelectual no alcanza a descifrar, es para qué hacer "opcional" una medida a todas luces injustificada e impopular.

Además, eso de que el "reemplazamiento" es opcional, tampoco le abona a la pretendida actualización de datos que el gobierno dice perseguir.

Así pues el polémico "reemplazamiento":

Opción A: Pagar casi dos mil pesos por un par de láminas.

**ENSENADA**  
TIERRA MAJESTUOSA

Opción B: No pagar un solo peso y seguir con las mismas láminas.

Qué opción cree elegirá el siempre noble y sabio pueblo?

Lo que sí hay que subrayar, son los descuentos que el gobierno de MARINA DEL PILAR está ofertando a los propietarios de vehículos.

Así me lo confirmaron: CLAUDIA AGATÓN no está para nada contenta con el desempeño de varios funcionarios heredados de la pasada administración.

Ni contenta con su desempeño, ni contenta con su actitud.

Y es que además de no dar resultados en las dependencias asignadas, los funcionarios se han dedicado a confrontar a los integrantes del equipo que desde hace años acompaña a la presidenta municipal.

Se entiende que como parte de los acuerdos políticos, CLAUDIA AGATÓN haya aceptado considerar dentro de su gabinete a personajes venidos de otros proyectos.

Eso es más que entendible. Así se está entre gobernantes emanados del mismo partido.

Lo que le está llenando "el buche de piedritas" a la titular del gobierno municipal, es la soberbia y prepotencia con la que se conducen varios funcionarios que se dicen "blindados" antes posibles intentos de despido.

Quién sabe a qué santos se encomiendan. Se soltó el demonio!

La madrugada de este martes ocurrieron tres extraños y sospechosos incendios. Dos se registraron en bienes propiedad de organizaciones pesqueras, mientras que el tercero afectó las instalaciones de un complejo gastronómico ubicado al norte de la ciudad.

**RESORT Maglén**  
www.maglenresort.com

En los tres hechos no están precisadas las causas de los incendios, por lo que no se descartan acciones intencionadas.

Las sospechas de posibles atentados se avivó, al confirmarse que uno de los establecimientos afectados ya había sufrido meses atrás de un incendio igual de extraño y sospechoso.

Las autoridades dicen estar investigando los hechos.

Para aquellos que no lo saben, da gusto compartirles que en los aún fértiles campos agrícolas de San Quintín se producen las mejores fresas de México.

FELIPE RUIZ ESPARZA ARELLANO, reconocido empresario agrícola, señaló que fue rodeado de 2 mil 500 hectáreas las cultivadas en el presente ciclo de producción y que recién entró en su etapa de cosecha.

La mayoría de la fresa que se produce en San Quintín se destina para el mercado externo, donde goza de buena demanda.

Los productores de fresa, conviene subrayarlo, sostienen en buena medida la economía del nuevo municipio, al generar riqueza y miles de empleos.

Los empresarios agrícolas esperan que el precio del producto no caída en el mercado estadounidense, donde se ubican sus principales clientes.



**Que es opcional el trámite de "reemplazamiento", dice la gobernadora MARINA DEL PILAR.**



**RUBÉN BEST VELASCO. La puede hacer de bombero en el gobierno de CLAUDIA AGATÓN. ¿En lugar de quién le gusta?**



**En San Quintín los empresarios de la fresa dieron inicio a la temporada de cosecha. FELIPE RUIZ ESPARZA, empresario agrícola, dijo con orgullo que en ese municipio se produce la mejor fresa de México!**